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Глава ассоциации Виктор Иванович
Жуковин — фермер с многолетним
стажем, как говорят сегодня, из «пер�
вой волны». Под его началом работа�
ют еще несколько самостоятельных
фермеров — Д.Д. Коротеев, С.А. Рва�
чев и брат Виктора Ивановича — Вла�
димир Иванович Жуковин. Сообща
они обрабатывают более 1250 гекта�
ров земли. Растениеводство ведут на
основе классического севооборота,
поэтому добиваются урожайности
зерновых в 40 — 50 центнеров с гекта�
ра. На 80 гектарах в хозяйстве выра�
щивается сахарная свекла, которой в
минувшем году собрали более 360
центнеров с гектара.

Недостатка в технике фермеры не
испытывают — в хозяйстве ее более ста
единиц. Ежегодно машинно�трактор�
ный парк пополняется новыми агрега�
тами. Только в прошлом году приобре�
тены трактор, культиваторы и почвооб�
рабатывающие агрегаты для поверх�
ностной обработки почвы.

Основной доход фермеры получают
от производства зерна, но в последние
годы и такой важной отрасли, как жи�
вотноводство, в ассоциации уделяется

особое внимание. На сегодняшний
день здесь содержится уже более двух�
сот свиней. В прошлом году рентабель�
ность производства свинины составила
сорок процентов, то есть каждый рубль,
вложенный в отрасль, принес 40 копеек
чистой прибыли.

Сегодня все больше должанских
фермеров понимают, что животновод�
ство — не только надежная «страховка»
зерновой отрасли, это стабильный до�
ход крестьянина в течение всего года.
Только за прошедший год производст�
во молока в крестьянских хозяйствах
возросло почти на 30 процентов, на де�
сять процентов больше произведено
мяса.

По словам руководителя Должан�
ского районного совета АККОР 
С.И. Дмитрова, не только фермеры, но
и владельцы личных подсобных хо�
зяйств нынче стремятся увеличивать
поголовье крупного рогатого скота и
свиней. Некоторые всерьез задумыва�
ются о выкупе заброшенных ферм кол�
лективных сельскохозяйственных
предприятий.

Наталья ЗАРУБИНА.

Должанский район.

Фермерская «Виктория»
Для кого как, а для фермеров весна никогда не приходит неожиданно. 
Вот и сегодня в ассоциации крестьянских хозяйств с победным названием
«Виктория» уже полностью подготовлена к весеннему севу техника,
подработаны семена, закуплены горюче)смазочные материалы и
минеральные удобрения.

Насколько успешно подоб�
ная корпоративная фило�
софия реализуется в ОАО

«ОСПАЗ», можно судить по основ�
ным итогам работы этого круп�
нейшего не только в нашем реги�
оне, но и во всей отечественной
метизной отрасли предприятия
за 2004 год. 

Как известно, август 2003 года
открыл в истории Орловского
сталепрокатного завода новую
страницу: у предприятия сменил�
ся собственник. Им стала извест�
ная российская компания «Се�
версталь�Групп».

Сегодня потребитель ждет от
товаропроизводителя качествен�
ной и в максимальном ассорти�
менте продукции. И, разумеется,
по приемлемым ценам. Не поза�
видуешь тем, кто обманет его в
этих ожиданиях. Сталепрокатчи�
ки отказались выпускать низко�
ликвидную, а подчас и убыточную
продукцию. Всего же за минув�
ший год было изготовлено и от�
гружено потребителям более 200
тысяч тонн пользующейся спро�
сом продукции — на 7% выше
аналогичного показателя про�
шлого года. 

Мы отнюдь не случайно напи�

сали «изготовили и отгрузили».
Раздувание вала, что в свое вре�
мя виртуозно делала советская
экономика и что в виде рудимен�
та еще недавно присутствовало
на ОСПАЗе, никак не вяжется с
требованиями рынка. Забивать
склады невостребованной про�
дукцией — то же самое, что ру�
бить сук, на котором сидишь. 

Сегодня подлинный успех ме�
тизной компании измеряется ки�
лометрами. В прямом смысле —
чем ближе потребитель, тем ко�
роче путь к взаимовыгодному де�
ловому партнерству. Можно, опе�

режая конкурентов, проще и на�
много дешевле двигать свою про�
дукцию. Топ�менеджеры метиз�
ной группы, определяя стратегию
ОСПАЗа, изначально и предпола�
гали — в силу близости к евро�
пейской границе, наличию мно�
жества пролегающих через Орел
международных транспортных
потоков — экспортно ориентиро�
ванную направленность деятель�
ности предприятия. Итоги обна�
деживают: 2004 год прошел под
знаком стабильного роста объе�
мов экспортной продукции. И это,
заметьте, удалось сделать на

имеющихся производственных
площадях. Несомненно, очень
важную роль в экспортной при�
влекательности ОСПАЗа сыграло
завершение строительства тамо�
женного терминала. Это позволи�
ло снизить затраты на оформле�
ние и отправку экспортных гру�
зов, улучшить логистику. А сколь�
ко теперь времени экономится! В
общем, сегодня ОСПАЗ — лидер
среди других предприятий ме�
тизной группы по положительной
динамике экспортных продаж. 

Не секрет, что денег всегда
не хватает. Их будет ещё
меньше, если инвестиции

использовать нерационально, ду�
мая лишь о сиюминутных пробле�
мах. Вкладывать средства в пере�
довые технологии, в техническое
перевооружение — значит, забо�
титься о будущем, работать на
перспективу. В 2004 году на тех�
перевооружение завода было по�
трачено свыше 230 млн. рублей
— на 54% выше уровня позапро�
шлого года. 

На одном из промышленных
совещаний губернатор области
Е.С. Строев произнес фразу, ко�
торая наверняка не понравилась
многим руководителям: «Время,
когда промышленные предпри�
ятия сбрасывали с себя всю соци�
альную сферу, ушло навсегда. Се�
годня пора подумать и о социаль�
ном обустройстве рабочего клас�
са». Это напоминание самым не�
понятливым, самым толстокожим.
И, надо полагать, самым истори�
чески бесперспективным. Нехват�
ка средств — отговорка. Значит,
ошибочно выстроена экономи�
ческая программа предприятия. 

Новая команда менеджеров,
пришедшая на ОСПАЗ, прекрасно
понимает, что его работники — са�
мый главный и ценный актив заво�

да. Что благополучие и процвета�
ние предприятия напрямую зави�
сит от социального самочувствия
его коллектива. Сегодня на заводе
действует новая система мотива�
ции персонала, позволяющая лю�
дям зарабатывать по труду. 

2004 год стал поистине знаме�
нательным для ОСПАЗа еще и по�
тому, что на предприятии был
введен в действие социальный
стандарт, являющийся частью об�
щей реализуемой компанией
«Северсталь�Групп» стратегии
социально ответственного бизне�
са. Если совсем просто и коротко
— отныне социальная удовлетво�
ренность сталепрокатчиков стоит
в одном ряду с основными эконо�
мическими показателями де�
ятельности завода. Бизнес�план
формируется параллельно с пла�
ном социальной деятельности. В
прошлом году инвестиции в со�
циалку здесь составили порядка
70 млн. рублей — на 40% выше
позапрошлогоднего уровня. 

Таким образом на Орловском
сталепрокатном в прошлом
году произошли положитель�

ные изменения по всем направле�
ниям — как производственно�ком�
мерческим, так и социально ори�
ентированным. Но, как считает ге�
неральный директор ЗАО «Север�
сталь�Метиз» О.В. Наумова, это
только «первые шаги предприятия
на пути его развития. На 2005 год
мы ставим перед собой более ам�
бициозные планы: увеличение
объемов производства на 20% —
до 240 тыс. тонн, увеличение рас�
ходов на техническое перевоору�
жение — на 50%». Планируется, по
словам Ольги Валерьевны, и рост
благосостояния сталепрокатчи�
ков. В полном соответствии с тео�
рией маленьких шагов.

Николай СОЛОПЕНКО.

Маленькими шагами — к большому  успеху
Как известно, совершенству нет предела. Здесь главное не

стоять на месте — пусть даже маленькими шагами, но

двигаться вперед. Есть даже такая «теория маленьких шагов»,

благодаря которой ряд крупнейших мировых компаний и

стали таковыми, надежно застолбив место на рыночном поле.

Этот проверенный временем и отмеченный серьезными

успехами метод взят сегодня на вооружение и ЗАО

«Северсталь)Метиз». Программа совершенствования

производства как раз и складывается из таких вот, казалось

бы, незаметных шагов: от улучшения собственного рабочего

места — к улучшению в конечном счете работы цеха, всего

предприятия. Надо только, чтобы каждый понял: общий успех

фирмы напрямую зависит от индивидуального успеха каждого

сталепрокатчика.

БЕЛГОРОД: 
АЭРОПОРТ 
НА ГРАНИЦЕ

Главы Харьковской и Белгородской
областных администраций обсудили
проект строительства международного
аэропорта на границе между Россией и
Украиной. 

В ближайшее время соответствующие
предложения должны быть переданы в
Минтранссвязи.  

Аэропорт планируют построить возле
международного пропускного пункта Нехо�
теевка — Гоптовка между Белгородом и
Харьковом. В соответствии с проектом са�
мо здание будет находиться на российской
территории, а со стороны Харькова будет
подведен коридор. Одно из российских
предприятий уже выкупило 70% земли, не�
обходимой для строительства.

И в Харькове, и в Белгороде аэропорты
есть, но проекты по их обновлению требу�
ют больших затрат, поэтому, как считают в
руководстве Белгородской области, новый
проект в экономическом плане выглядит
более привлекательно. 

КАЛУГА: 
НОВЫЕ
ТЕХНОЛОГИИ —
В ЛЕСНУЮ
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Состоялось совещание по проблемам
развития лесопромышленного
комплекса области.

В этом мероприятии приняли участие
руководители Международного научного
центра оценки воздействий на окружаю�
щую среду и Международного фонда био�
технологий имени академика И. Блохиной,
руководители лесозаготовительных и де�
ревообрабатывающих предприятий облас�
ти, лесопромышленных комплексов и
агентств лесного хозяйства Брянской, Ор�
ловской, Смоленской и Тульской областей.

Обсуждалась инициатива Калужской об�
ласти о создании "Техноэколесопарка"
(ТЭЛП), в структуру которого войдут круп�
нейшие деревообрабатывающие и лесоза�
готовительные компании, кредитные, стра�
ховые и экологические организации, в том
числе и из соседних областей. Основная
задача техноэколесопарка — переработка
древесных отходов и низкосортной древе�
сины в высокотехнологичную продукцию.
Главная цель ТЭЛПа — стимулирование
развития лесопромышленного комплекса
региона и повышение его инвестиционной
привлекательности.

ТВЕРЬ: 
"ВЕСЕННЯЯ КАПЕЛЬ"

В Твери завершилась трехдневная
универсальная выставка)ярмарка
"Весенняя капель", которую провел
Тверской областной Дом науки и
техники совместно с администрациями
Твери и области. 

В "Весенней капели" приняли участие
предприятия и предприниматели из Влади�
мирской, Ленинградской, Московской, Ни�
жегородской, Тверской, Ульяновской обла�
стей и Латвии. 

Вниманию посетителей были представ�
лены одежда, головные уборы, текстильные,
трикотажные и швейные изделия, постель�
ное и столовое белье, изделия из меха и ко�
жи, парфюмерия, декоративная и лечебная
косметика, товары для детей, товары для
дома, подарки, сувениры, бижутерия. 

За время работы выставки ее посетили
несколько десятков тысяч жителей Твери и
гостей областного центра.

МОСКОВСКАЯ
ОБЛАСТЬ:
МОЛОДЕЖНЫЙ
КОНКУРС

Комитет по делам молодежи
Московской области второй год подряд
проводит Московский областной
конкурс специалистов сферы
молодежной политики. 

В этом году на участие подано 18 про�
грамм. Финал конкурса пройдет 31 марта
— 1 апреля на базе ЗАО "Санаторий "Зеле�
ный городок" в Пушкинском районе. Побе�
дители получат ценные призы и дипломы
комитета по делам молодежи.

РЯЗАНЬ:
ВОССТАНОВЯТ
ЗНАМЕНИТЫЙ
ВОДНЫЙ МАРШРУТ

Управление туризма Рязанской области
совместно с дирекцией национального
парка "Мещерский" и туристическими
фирмами Рязани запланировали
комплекс мероприятий по
восстановлению знаменитого водного
маршрута по реке Пре. 

Дирекция парка занимается реконструк�
цией туристских стоянок вдоль реки, тур�
фирмы приступили к осуществлению рек�
ламной кампании на крупнейших туристи�
ческих выставках�ярмарках, а управление
туризма взяло на себя подготовку квали�
фицированных инструкторов водного ту�
ризма для работы на маршруте.

Путешествие по реке Пре — одно из са�
мых интересных, которое можно совершить
в период с мая по сентябрь в рязанском ре�
гионе. Своеобразная природа края, обилие
ягод и грибов, неплохая рыбалка, почти
полное отсутствие препятствий на маршру�
те, относительно удобные подъезды — все
это сделает водный маршрут, по мнению
сотрудников управления туризма, популяр�
ным и приносящим хорошие доходы.

ЯРОСЛАВЛЬ:
ЗАВЕРШЕНА
ГЛОБАЛЬНАЯ
ИНВЕНТАРИЗАЦИЯ 

В Ярославской области завершена
длившаяся в течение десяти лет
инвентаризация особо охраняемых
природных территорий (ООПТ) региона.

Проведенные исследования позволили
установить дополнительные категории
ООПТ: природные резерваты, охраняемые
природно�исторические ландшафты и вод�
ные экосистемы, туристско�рекреацион�
ные местности и охраняемые природные
объекты.

В новый, скорректированный перечень
ООПТ вошли четыреста территорий и объ�
ектов общей площадью около 400 тысяч
гектаров, в том числе Дарвинский государ�
ственный природный заповедник, нацио�
нальный парк "Плещеево озеро", большое
количество зоологических, ландшафтных,
гидрологических и ботанических заказни�
ков, памятников природы, охраняемых вод�
ных экосистем.

По сообщениям информагентств.

НОВОСТИ  ЦФО

Технические консультации:
Белгород (0722) 31-64-85, 31-65-37
Воронеж (0732) 51-23-13
Курск  (0712) 52-09-76 R

САНИТАРНАЯ СЛУЖБА: 

ШАГ НАВСТРЕЧУ

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ
Среди собравшихся была и председа�

тель ассоциации предпринимателей Сос�
ковского района М.В. Корниенко. Ее вол�
новала проблема: где получить точную ин�
формацию о ценах на услуги, которые ока�
зывают предпринимателям различные
службы — пожарные, Госсанэпиднадзор?
Марину Викторовну, в частности, интере�
совали цены на обследование торговых то�
чек, производственных помещений. Пред�
принимателям объясняют, что эти расцен�
ки договорные, но... В прошлом году Кор�
ниенко заплатила за услуги СЭС по пяти
торговым объектам 26 тыс. рублей, а в
2005 году сумма по договорам с этой служ�
бой составила 47 тыс. рублей. Предприни�
мательница сравнила: налогов в бюджет за
2004 год она перечислила столько же,

сколько за услуги районного центра гос�
санэпиднадзора. Правильно ли это?

Г.Л. Захарченко пообещал предприни�
мателям области «поставить на место» ра�
ботников санитарной службы, которые
предъявляют к малому бизнесу завышен�
ные требования. Об этом, по его словам, он
говорил и на совещании с главными сани�
тарными врачами районов.

— Из Глазуновского района тут есть
предприниматели? — спросил Геннадий
Леонидович. — Мы вчера разбирались
по вашему письму. В договоре явно за�
вышенные объемы работ, все взято из
старой жизни. Мы поправим ситуацию.
Вы правильно сделали, что к нам обрати�
лись. Мы поддержали предпринимателя
из Новосильского района, который был
прав в своих претензиях к действиям
бывшего главного санитарного врача по
этому району... 

Обратившись к М.В. Корниенко, Г.Л. За�

харченко сказал, что договоры, подписан�
ные этой предпринимательницей с район�
ным центром госсанэпидзора и содержа�
щие явно завышенный объем работ, он от�
менил. Кстати, в рамках нового управле�
ния, возглавляемого Г.Л. Захарченко, соз�
дан отдел по защите прав потребителей,
который будет заниматься и ревизией до�
говоров, которые заключали предприни�
матели с санитарной службой. 

Председатель совета Союза предпри�
нимателей области В.Е. Меркулов отме�
тил, что за один день всех проблем не
решить. Самое главное, что на сегод�
няшнем заседании совета предпринима�
тели увидели позицию государственного
человека, которая направлена на со�
вместную работу с ними. Важно, чтобы в
течение года Союзу предпринимателей
области удалось выстроить систему от�
ношений с органами власти, с контроли�
рующими и регулирующими органами,

решить вопросы с информационным,
юридическим обеспечением. Но вся эта
система выстраивается не за один день
или месяц. И лозунгами делу не помо�
жешь. Просто нужна целенаправленная
работа...

К А К  И З М Е Н И ТС Я  

Е Д И Н Ы Й  Н А Л О Г ?
Одна из самых острых проблем мало�

го бизнеса — тяжесть налогового бреме�
ни. С января нынешнего года в связи с
изменениями в федеральном налоговом
законодательстве практически в полтора
раза увеличилась сумма единого налога
на вмененный доход. При этом реальный
доход предпринимателей уменьшился
по причине роста цен на энергоносите�
ли, транспортные услуги, аренду земель�
ных участков, помещений и т.д. С прось�
бой снизить налоговую нагрузку к губер�
натору, депутатам облсовета обратились
ассоциации предпринимателей Мцен�
ска, Ливен, Орла, областной Союз пред�
принимателей.

Начальник отдела по бюджету, нало�
гам и экономической реформе облсове�
та В.Ф. Тюрин сказал на этой встрече,
что в настоящее время в облсовете рас�
сматривается законопроект, предусмат�
ривающий значительное снижение еди�
ного налога на вмененный доход по всем
видам предпринимательской деятельно�
сти. Губернатор поддержал законопро�
ект при одном условии. Если предприни�

матели�работодатели повысят официаль�
ную среднемесячную зарплату своим на�
емным работникам до уровня, в полтора
раза и более превышающего размер
прожиточного минимума для трудоспо�
собного населения области, это будет
способствовать дальнейшему выведе�
нию зарплаты из тени, повышению со�
циальной защищенности работников.
Кроме того, внесено предложение по до�
полнительному снижению налогов для
предпринимателей, которые являются
одинокими или многодетными родителя�
ми, инвалидами.

Представитель руководства областно�
го госфонда поддержки малого предпри�
нимательства К.И. Федотов сообщил, что
с 2000 года фонд выдал займы по про�
грамме микрокредитования 3150 индиви�
дуальным предпринимателям области на
общую сумму более 218 млн. рублей, что
позволило создать около 900 рабочих
мест. В целях усиления общественной ор�
ганизации «Союз предпринимателей об�
ласти» К.И. Федотов предложил создать
её сайт, на котором можно разместить все
тарифы СЭС, документы облсовета на�
родных депутатов, касающиеся малого
бизнеса, другие материалы. С помощью
сайта сами предприниматели могут вести
диалог в режиме реального времени.

Обсуждались на этой встрече и другие
вопросы. Предпринимателям были роз�
даны дискеты с текстом проекта регио�
нальной программы развития и поддерж�
ки малого бизнеса на 2005 — 2008 годы,
одобренного коллегией обладминистра�
ции. И руководители районных ассоциа�
ций решили, что будут добиваться созда�
ния аналогичных районных программ. И
что нужно собираться чаще. Вместе лег�
че решать проблемы.

Людмила СТАВЦЕВА.

ДЕЛОВОЙ КЛУБ

Вместе легче решать проблемы
Эта новая рубрика нашей газеты подсказана представителями малого бизнеса и самой жизнью. Первый выпуск
делового клуба вышел накануне Международного женского дня (см. «Орловскую правду» за 5 марта с.г.) и, конеч)
но, был посвящен женщинам, успешно сочетающим бизнес с искренней заботой о своих работниках, принимаю)
щим активное участие в экономической, социальной жизни нашей области.
Мы пообещали, что в рамках делового клуба «Орловской правды» будут обсуждаться наиболее острые проблемы
малого и среднего бизнеса. Сегодня мы расскажем о прошедшем недавно заседании совета общественной орга)
низации «Союз предпринимателей Орловской области». На встречу с предпринимателями пришли начальник тер)
риториального управления новой федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благопо)
лучия человека по Орловской области Г.Л. Захарченко (многим известный как главный санитарный врач области),
начальник отдела по бюджету, налогам и экономической реформе областного Совета народных депутатов В.Ф. Тю)
рин, зам. начальника управления по предпринимательству, инвестиционной и инновационной деятельности, внеш)
неэкономическим и межрегиональным связям обладминистрации А.А. Володкин, зам. исполнительного директора
Орловского областного фонда поддержки малого бизнеса К.И. Федотов.


